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Aos vinte e seis dias do mês de outubro de dois mil e doze, às catorze horas e trinta 
minutos, reuniram-se na Sala de Reuniões do DEFE-419, os docentes: Luis Carlos 
Sales, Rosa Maria de Almeida Macêdo, Maria do Socorro Borges da Silva, Neide 
Cavalcante Guedes, Edna Maria Magalhães do Nascimento, Maria do Carmo Alves do 
Bomfim, Maria do Socorro Santos Leal Paixão, Francisco Williams de Assis Soares 
Gonçalves, Carmen Lúcia de Sousa Lima, Antonio de Pádua Carvalho Lopes, Jane 
Bezerra de Sousa, Maria Escolástica de Moura Santos, Jurandir Gonçalves Lima, Pedro 
Pereira dos Santos, Luciana de Sousa Lima Soares, Rosana Evangelista da Cruz, Shara 
Jane Holanda Costa Adad, Aída Teresa dos Santos Brito, Ariosto Moura da Silva, Maria 
Vilani Cosme de Carvalho, Antonio Ferreira de Sousa Sobrinho, João Evangelista das 
Neves Araújo, Denis Barros de Carvalho, para, sob a presidência do primeiro, 
deliberarem a respeito da seguinte pauta constante da convocação: I) - Leitura, 
discussão e aprovação da Ata da reunião anterior. II) – Leitura do expediente: leitura 
das justificativas de ausência à reunião. Documentos recebidos: Memo nº 1138/2012 – 
DRH/UFPI; Ato da Reitoria nº 1107/12. Documentos enviados: Memo nº 
079/2012/DEFE; Memo nº 078/2012/DEFE; Memo nº 076/2012/DEFE; Memo nº 
075/2012/DEFE. III) – Ordem do dia: Processo nº 015135/12-71. Processo nº 
014630/12-44. Memo eletrônico nº 05/2012-CCE. Processo de Avaliação de Estágio 
Probatório do Professor Ricardo Carvalho Costa. Revista Fundamentos: definição de 
política editorial. Aprovação do Plano Anual de Qualificação de Docentes para o ano de 
2012. IV) – Comunicações, indicações e propostas. A reunião foi iniciada com a leitura 
da Ata da 4ª Reunião Ordinária realizada em vinte e cinco de setembro de 2012, pela 
profª Jane Bezerra de Sousa. No decorrer da leitura, o prof. Francisco Williams pediu 
um aparte para sugerir que na Ata das reuniões conste, não apenas as referências aos 
processos em pauta, mas também o parecer do relator e a posição dos demais membros, 
destacando se a aprovação, no caso de ocorrer, se deu por unanimidade, com ou sem 
ressalvas. Após a sugestão do prof. Williams, a profª Jane Bezerra concluiu a leitura da 
Ata, que foi aprovada por todos. Em seguida, o prof. Luis Carlos anunciou a inscrição 
de chapa para concorrer à direção do CCE, composta do seu nome e do nome do Prof. 
Dr. Laerte Magalhães do Departamento de Comunicação Social. O prof. Luis Carlos 
apresentou os motivos que o levaram a se candidatar, mostrando-se como uma 
alternativa que busca romper com as práticas de gestão que vêm sendo realizadas no 
CCE, utilizando-se, para isso, do aprendizado obtido em experiências exitosas em 
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gestão, das quais participou. O Prof. Laerte Magalhães também expôs seus motivos e 
afirmou sua disposição para realizar um trabalho em prol do Centro. Lembrou que esta é 
a primeira vez em que um membro do Departamento de Comunicação Social é 
convidado para compor uma chapa para concorrer à direção do Centro. Disse, ainda, do 
seu desejo de que a campanha eleitoral seja de alto nível, empolgante, sem agressões e 
que pretende, juntamente com o seu colega de chapa, fazer uma campanha propositiva, 
a partir do conjunto de propostas que fazem parte da carta programa, já elaborada. O 
prof. Luis Carlos acrescentou que na semana seguinte será divulgada a carta programa 
da chapa que recebeu o nome de “CCE autônomo e participativo”. Após a exposição 
dos dois o prof. Francisco Williams pediu a palavra, se dirigindo, de modo especial, ao 
Prof. Laerte para dizer-lhe que tanto a sua presença no DEFE é bem vinda, quanto a 
candidatura dos dois. O prof. Williams destacou que os colegas que estão chegando 
(concursados ou transferidos) não devem sentir-se intimidados diante de pressões que 
porventura possam existir em relação ao pleito, devendo assumir suas posições. Ao 
lembrar a candidatura do prof. Antonio Ferreira à Coordenação do curso de Pedagogia, 
lamentou o não reconhecimento de uma pessoa experiente e disposta a colaborar e das 
regras “antidemocráticas” que supervalorizam o voto do professor e que, somente por 
uma diferença de apenas três votos o prof. Antonio Ferreira não se elegeu, embora tenha 
recebido a maioria dos votos dos alunos. O prof. Antonio Ferreira pediu a palavra e 
aproveitou para agradecer aos colegas pelos votos recebidos. Dando continuidade à 
reunião, o prof. Luis Carlos justificou as ausências dos professores: Daniel de Oliveira 
por se encontrar na cidade de Salvador-Ba, onde participa de Seminário Nacional 
realizado pelo ANDES-SN para tratar de políticas de Estado para a educação no Brasil; 
Glória Ferro por estar participando da seleção de professores para o próximo período 
letivo do PARFOR; Shara Jane Adad por está participando da seleção do Mestrado no 
PPGEd e a profª Josélia por se encontrar em sala de aula. O prof. Luis Carlos, antes de 
dar prosseguimento à pauta, aproveitou para dizer que um aparelho de data-show do 
DEFE, não se encontra no Departamento e que não há registro sobre o empréstimo do 
equipamento e que por esse motivo solicita que o mesmo seja devolvido, tendo em vista 
que outros professores também necessitam utilizá-lo. Em seguida, o prof. Luis Carlos 
deu início à leitura dos documentos recebidos: Memo nº 1138/2012 – DRH/UFPI de 
24/09/2012, no qual a Diretoria de Recursos Humanos encaminha a Portaria 454/2012, 
que autoriza a contratação do professor substituto Romildo de Castro Araújo, em regime 
de 40 horas; Ato da Reitoria nº 1107/12 de 22/10/2012, removendo a professora Carmen 
Lúcia de Sousa Lima, do Campus “Amílcar Ferreira Sobral” em Floriano-Pi, para o 
Campus “Ministro Petrônio Portela” em Teresina-Pi, lotação DEFE/CCE. O prof. 
Antonio Ferreira pediu a palavra e se dirigindo à professora Carmen perguntou-lhe a 
razão do seu processo ter sido aceito de modo tão repentino, já que o requerimento da 
professora com a solicitação de remoção foi indeferido anteriormente e que a mesma, 
inclusive, havia recorrido à instâncias superiores e se encontrava no aguardo desta 
decisão. O prof. Ferreira acrescentou ainda, que a prática de transferência de professores 
dos campus do interior para o campus de Teresina, tem trazido prejuízos as Áreas, pois 
impede a realização de concurso. A profª Edna Magalhães interveio para dizer que a 
profª Carmen é bem vinda no Departamento e que os questionamentos feitos pelo prof. 
Antonio Ferreira não são dirigidos à sua pessoa, mas se relacionam ao momento político 
vivido na UFPI e de modo particular no CCE. A profª Rosana Evangelista também 
desejou boas vindas a profª Carmen e esta, tomando a palavra, disse não saber de outros 
motivos para o deferimento de seu pedido, a não ser o que ela mesma havia formulado e 
que se refere ao seu problema de saúde. Encerrada a discussão sobre o assunto, o 
presidente deu continuidade à reunião, passando a ler os documentos enviados: Memo 



3 

 

nº 079/2012/DEFE de 18/10/2012, para o Diretor do CEAD, solicitando a remoção do 
prof. Renato de Araújo Sousa, para o DEFE. Sobre isso a profª Edna Magalhães pediu 
para esclarecer a situação do professor. O mesmo é originário do DEFI/CCHL, possui 
Mestrado e Doutorado em Filosofia da Educação e, por esse motivo se sentia 
marginalizado no Departamento, o que o levou a pedir transferência para a EAD, 
porém, lá, teve problema de relacionamento com o prof. Gildásio, pedindo seu retorno 
para o DEFI/CCHL. Entretanto, a chefe do Departamento recusou-se a recebê-lo de 
volta, alegando a inexistência de vaga. A profª Rosana Evangelista questionou se, caso 
fosse aceita transferência do professor para o DEFE, isto não implicaria na perda de 
vaga para a realização de concurso na área de políticas, já bastante penalizada com a 
aposentadoria das professoras Conceição Boavista e Carmesina Gurgel. Diante do 
impasse, o prof. Luis Carlos pediu então para passar para a leitura do Memo nº 
078/2012/DEFE para o Diretor do CCE, no qual solicita a realização de processo 
seletivo para contratação de dois professores substitutos 40 horas, a fim de atender à 
oferta de 2012.2, pois os quatro professores da EAD: Amada de Cássia Campos Reis, 
Lívia Fernanda Nery da Silva, Ronaldo Matos Albano e Georgina Quaresma Lustosa, 
que atendiam também ao DEFE não poderão mais fazê-lo. Prosseguindo, o prof. Luis 
Carlos fez a leitura do Memo nº 076/2012/DEFE de 10/1/2012 para a coordenadora do 
FORPEDAG encaminhando os nomes dos representantes do DEFE para o Fórum: 
Daniel de Oliveira Franco, como titular e Ariosto Moura da Silva como suplente; Memo 
nº 075/2012/DEFE de 09/10/2012 para o CCE, indicando dois nomes para compor a 
Comissão Eleitoral para eleição de Diretor do Centro: prof. Antonio Ferreira e Ariosto 
Moura da Silva. Encerrada a leitura do expediente, o prof. Luis Carlos passou para a 
Ordem do dia, começando com o processo nº 015135/12-71 que traz como interessada a 
profª Maria do Carmo Alves do Bomfim solicitando progressão funcional. Atuou como 
relatora a profª Maria do Socorro Santos Leal Paixão, que leu o seu parecer se 
posicionando favorável à solicitação da requerente, sendo acompanhada por todos os 
membros presentes. Processo nº 014630/12-44, interessada a profª Ana Beatriz Sousa 
Gomes, solicitando progressão funcional. A profª Edna Magalhães que atuou como 
relatora, fez a leitura do seu parecer de modo favorável, no que foi acompanhada pelos 
demais membros da reunião. Leitura do Memo eletrônico nº 05/2012 – CCE, da direção 
do Centro, solicitando um representante docente para participar da “Comissão Setorial 
de Avaliação”, tendo sido indicado o prof. Francisco Williams. Continuando, foi lido o 
parecer a respeito do processo de avaliação do estágio probatório do Prof. Ricardo Costa 
pela relatora profª Jane Bezerra. A comissão encarregada da avaliação, após apreciação, 
concluiu que o processo encontra-se devidamente instruído e que atende as exigências 
legais que tratam do assunto, sendo, aprovado, posição acompanhada pelos demais 
membros. Relatório da profª Maria do Socorro Borges a respeito do projeto de extensão 
“Educação em direitos humanos: infância e juventude”, cuja relatora foi a profª Maria 
do Carmo Alves do Bomfim que aprovou e foi acompanhada pelos membros da 
reunião. O prof. Luis Carlos, em seguida apresentou o Plano Anual de Qualificação de 
Docentes para o ano de 2013 que foi aprovado por unanimidade. A respeito da Revista 
Fundamentos, ficou definido que os representantes das Áreas de conhecimento que 
deverão compor o Conselho Editorial são: Filosofia - prof. Heraldo Aparecido, Políticas 
– profª Rosana Evangelista, Sociologia - Shara Jane Adad, Psicologia - profª Vilani 
Cosme de Carvalho e História a ser consultado por não ter enviado ofício à Chefia do 
DEFE informando seu representante. Além disso, ficou acordado que a revista busque 
atender aos procedimentos definidos pela Capes para obtenção do Qualis. O prof. 
Francisco Williams questionou a forma como a revista foi criada, porém a profª Edna 
Magalhães, conforme já havia feito em reunião anterior, historiou rapidamente a revista, 
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no sentido de demonstrar que a mesma não nasceu de uma ideia recente, mas trata-se de 
resgatar algo que em momento anterior já existia no DEFE, sendo necessário, agora 
colocá-la num formato atual (on line e qualizada). A este respeito a profª Vilani Cosme 
se pronunciou para dizer que no encontro do qual participou em que foi abordado  o 
tema, a tendência apresentada por todos os participantes é que todas as revistas sejam 
eletrônicas e que é necessário qualizá-las, submetendo-as aos critérios da Capes, pois do 
contrário a revista fica à margem e, sequer, encontrará autores que a busquem para 
publicação. Finalmente, chegando ao último ponto de pauta, referente as Comunicações, 
indicações e propostas, a profª Aída Teresa dos Santos Brito informou que no período 
de 14 a 18 de novembro de 2012, apresentará dois trabalhos no Congresso Brasileiro de 
Educação Especial na UFSCar (São Carlos-SP); a profª Edna Magalhães informou sobre 
as férias dos docentes que deverão ser marcadas no Sistema SIG; a profª Maria do 
Carmo Alves do Bomfim informa que ela e a profª Rosa Maria de Almeida Macêdo 
participarão do Seminário “Cultura de Paz, Educação e Espiritualidade” em Fortaleza-
Ce no período de 28 a 30 de novembro de 2012, compondo a mesa redonda “Cultura de 
Paz, Comunicação e Espiritualidade”. Nada mais havendo a deliberar, comunicar ou 
propor, o Presidente, prof. Luis Carlos Sales deu por encerrada a reunião e eu, Rosa 
Maria de Almeida Macêdo, lavrei esta Ata que, após lida e aprovada deverá ser assinada 
pelos presentes, se assim estiverem de acordo. Teresina, 26 de Outubro de 2012. 
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